

陽北中学生徒指導だより

文責 山田辰哉

NO.8

10月になり、だいぶ日も短くなりました。部活動を終えて、下校する時間にはだいぶ辺りも暗くなってきました。そんな中、最近以下のような話が学校に報告されていますので、ご家庭とともに共有したいと思います。

- ・中学生だけで19時から遅いと22時過ぎぐらいまで錦中央公園や水上公園で遊んでいる。
- ・中学生の集団が20時過ぎに飲食店で夕飯を食べている。
- ・友人宅で20時過ぎまで遊んでいる。
- ・デパートのフードコートやお店のフリースペースで20時以降も中学生が保護者もなく出入りしている。
- ・他校生と行動を共にしていて、トラブルに発展した。

学校周辺の地域の皆さまや保護者の皆さま、本校関係者の方々（卒業生や卒業生の保護者皆さま等）からこのような報告を学校にいただくとともに、同時に心配の声もいただいているような状況です。

関係生徒に詳しく話を聞くと、「家の人の帰りが遅いので帰ってくる前に家にいれば何も言われたい」、「塾が終わった後に遊びに行っていた」、「『自習をしに来る』、『塾に行ってくる』等の嘘を家の人に言って家を出ていた」、「塾の自習の途中で抜け出して遊びに行っていた」、「塾の途中（あるいは休みの日）ならば夜でも中学生だけでご飯を食べに行っても良いと思った」、「特に用事はないが暇だったので。」などの理由を聞き取りました。関係生徒の保護者の方に学校から現状をお伝えすると、保護者の方が知らないケースもありました。

近年、世の中の動向を見ますと、不審者による事件が多くなったように感じます。性的な被害がからむ事件、暴力を受ける事件、近くにただで巻き込まれる事件、不特定多数を対象にした猟奇的な事件…本当に物騒になってきたように感じます。現に、陽北地域学校園でも、昨年度・一昨年度と不審者事案での警察への情報提供を数件行いました。そんな中、“中学生”が夜遅い時間に保護者（または保護者に代わる大人）がいない場所で行動をすることで、大きな事件・事故に巻き込まれかねない状況が起きていることをご家庭にも知っていただき、ご家族で情報を共有していただきながら、学校外での生活も改めて確認していただければと思います。

《生徒の皆さん》

- 出かけるときは、「誰と」「どこに」「何をしに行くのか」「何時に帰ってくるのか」を家の人に伝える。
- 中学生が保護者（または保護者に代わる大人等）の同伴なしに外出できる時間を考えて行動する。
- 公共の場所（図書館等）や近隣のお店のフードコートやフリースペース等も同様に時間を考えて使用する。
- “中学生”…大きく成長したように思えても、まだまだ自分で取れる責任は少ない存在なので、自分が責任をとれないような行動はしないようにする。
- 万が一、事件・事故に巻き込まれてしまった場合は、速やかに保護者報告し、警察に連絡をする。

《保護者の皆さま》

- お子様と帰宅時間などの約束事を決めて、夜遅く不用に出歩くことのないようにしてください。
- 行動範囲・友人関係などの把握をお子様との会話から行い、急用の時には連絡が取れるようにしてください。

今後、本校では不審者対策の強化の一環から、警察署にも近隣の巡視巡回の強化をお願いすることにします。また、本校としても、近隣公園の巡視巡回を行います。子どもたちの安全・安心を守るためにもご家庭でのご協力どうぞよろしくお願い致します。